

Da alle diese Thatsachen die Theorie des Christoph Columbus unterstützten, so bildeten sich die ersten und unbestimmten Ideen, die er sich zuerst gemacht hatte, in ihm zu einer absoluten Gewißheit. Jetzt fragte er sich nicht mehr, wie im Anfang, ob man auf dem Wege gegen Westen nach Indien gelangen könne; er war überzeugt, daß dieser Weg vorhanden ist, und er suchte jetzt nur die Mittel, dahin zu gelangen.

5. Widerspruch, den die großartigen Ideen des Columbus fanden.

Dieser Plan, der heute natürlich höchst einfach erscheint, weil die Thatsachen bekannt sind, wurde damals, als Columbus davon zu reden begann, als die höchste Verwegenheit betrachtet oder wie der verworrenste Traum angesehen. Hatte man die Überzeugung, daß die Erde rund ist? Wenn sie es wirklich ist, welches ist ihre Ausdehnung? Konnte der Ocean in seiner ganzen Weite befahren werden? War es möglich, so weit von den bewohnten Ländern in unbekannte Gegenden vorzudringen?

Das fragten die besonnenen Geister: die unbesonnenen Leute sprachen diese Einwürfe nach, und alle behandelten die Pläne des großen Mannes als Träumereien, verspotteten und verlachten die Ideen, welche durch eine so gewissenhafte Prüfung zur Reife gebracht und durch einen so erhabenen Geist, durch so edle und glaubensvolle Gefühle eingegeben waren.

Denn das war der großartige Gedanke des